

第二十八屆計算機科學系會幹事會  
第三次常務會議紀錄

日期：二零零六年三月三十日星期四

時間：下午八時正

地點：何善衡工程學大樓一二一室

主席：曾尉原

出席者：鍾震宇、余奕霖、朱焱、陳淑妍、廖景新、蔣麗、潘志明、林有為、陳丹丹、邵善桁、馮謙瑜、司徒熙文、劉偉棠

列席者：張國權(21:51-22:03)

遲到者：朱焱(20:09)

早退者：／

缺席者：／

紀錄：蔣麗

1 通過是次會議議程

潘志明動議新增討論事項 4.3，討論增加系會室的開放時間，以方便暑期電腦課程報名事宜。鍾震宇和議，一致通過修正案。

林有為動議通過修改後的會議議程，馮謙瑜和議，一致通過。

2 通過上次會議記錄

劉偉棠動議，邵善桁和議，一致通過。

3 報告事項

3.1 會長報告事項

會長曾尉原報告：關於工程學院千人宴及歌唱比賽事宜，已向首長會表明計科系會不會參與籌備工作，對方會交計劃書至院方。如果可以成功籌辦，則會先籌備千人宴，如果不行才再考慮籌備歌唱比賽。系工方面未有新消息。四月初至四月中會有傾莊，成立籌備委員會。

計工有同學投訴太多功課，師生諮議委員會曾召開特別會議，討論教學上的問題，並提供解決方法：將一個學期的上課時間延長為二十星期、或開設暑期選修科目，以上只屬初步提議。諮詢二、三年級同學後或會發放問卷，有關幫助新生的方法。下一次的師生諮議委員會會議會向系方報告同學的意見。

3.2 副會長報告事項

副會長鍾震宇沒有報告事項。

### 3.3 書院副會長報告事項

崇基學院副會長余奕霖報告：要向書院申請一張訂場卡，已經遞交了資料，但書院方面未有消息。在三月廿五日舉行的 CC Fun Run 有廿六名計科生出席，反應理想。

新亞書院副會長朱焱沒有報告事項。

聯合書院副會長陳淑妍沒有報告事項。

逸夫書院副會長廖景新報告：有關申請成為逸夫屬會事宜，因為計科系會不屬於逸夫書院，不能申請為屬會，但可向逸夫書院申請津貼。

### 3.4 文書報告事項

文書蔣麗報告：曾整理系會文件，交職、春茗、電算盃、CSC3186++的文件大致收集好，唯會議記錄未能齊集。而且一些已舉行的活動的檢討會議尚未召開，負責人要留意。相片方面，所有相片均儲存於系會室的電腦裡，尚未整理。要盡快整理並上載至系會網站。

### 3.5 財務報告事項

財務潘志明報告：所有活動開支均在預算之內。電算盃支出：\$434.9、CSC3186++支出：\$350，四個書院畢業班照相日支出：\$4760.8(包括聯合書院的按金)、糖水會支出：\$199.5。而系會的物資不足，可動用剩餘的資金購買。

### 3.6 福利報告事項

福利陳丹丹沒有報告事項。

### 3.7 出版報告事項

出版林有為報告：先出一次常會至今未有出版會訊，下一期會訊將會在感恩節之後出版。

### 3.8 宣傳報告事項

宣傳幹事邵善桁報告：本月進行了十四次班訪，張貼過八種海報：崇基、聯合及逸夫書院的畢業班照相日、電腦講座、糖水會、暑期電腦課程及兩張招募迎新營籌委及輔導員的海報。玻璃櫃曾換了兩次佈置：電算盃及暑期電腦課程。張貼了一次旗海：電算盃閉幕禮。

宣傳幹事馮謙瑜沒有報告事項。

### 3.9 執行幹事報告事項

執行幹事劉偉棠，司徒熙文沒有報告事項。

### 3.10 修改會章進度報告

曾尉原報告：已完成新會章的草擬本，在一、二年級的班訪時已派發，與及在實驗室裡放置。臨時會員大會將會在四月三日晚上八時舉行。將會在討論及通過新的會章後，再呈交到學生會，新會章應會在下屆幹事會開始使用。

### 3.11 暑期電腦課程進度報告

負責人潘志明報告：由三月廿七日開始有宣傳，報名的截止日期為四月十四日。至目前為止反應不錯，但報名的人數不多。

### 3.12 工程學院聯賽進度報告

負責人司徒熙文報告：明天會召開第一次籌備會議，其他的事沒有進度。四月初應會進行餘下的賽事。

### 3.13 感恩節籌備進度報告

負責人劉偉棠報告：明天會召開第一次籌備會議，因時間不足，已決定聚餐的時間及地點：四月十三日眾志堂舉行聚餐。買了感恩卡，下星期開始會在課堂上傳，給各會員簽名。

### 3.14 畢業聚餐籌備進度報告

負責人司徒熙文報告：下星期會召開第一次籌備會議，會先詢問畢業生意見再決定地點。

### 3.15 迎新營籌備進度報告

負責人余奕霖報告：已制定了迎新營的目標及莊員分工。二月廿七日已開始招募籌委及輔導員，但仍未點算已遞交報名表的人數。

### 3.16 中大超級聯賽報告

負責人廖景新報告：計科系隊於十六強淘汰賽中，互射七碼球輸給建築系出局。

## 4 討論事項

### 4.1 系會福利品事宜

曾尉原指系會每年都會推出會紙、會褸，我們要決定會否推出。

林有為指可考慮不推出會褸，並以會衫代替，因之前的會衫存貨量不多。劉偉棠指上年的會衫尚未沽清，再製作會導致屯積。

林有為指每年都會製作會紙，以每年的會紙都有一定數量的存貨。製作新的會紙的話，存貨會繼續增加，可考慮減少製作的數量。潘志明指屯積不是問題，但未有屯積的數據，未知道數量應該是多少。馮謙瑜指曾有人一次過購買不同年份的會紙，

故認為舊的會紙數量仍會減少。而且使會該年的系會紙有助加強歸屬感。陳丹丹指零二、零三年得存貨不多，零四、零五年的存貨多一點，但都不會過百。

潘志明指會紙的銷量視乎宣傳。

林有為指每年約製作約二千疊會紙。可考慮採用訂會褸的系統，先訂購再製作。潘志明指訂的數目不準確，不贊成。林有為指此方法可以讓幫的會紙來一次文具傾銷，先賣出一部份。鍾震宇指應先討論訂購什麼再討論售賣方法。

曾尉原總結各人意見：一致贊成製作會紙。

馮謙瑜問會衫是否一開始就賣五元一件。潘志明指當年的會衫有暑期電腦課程的資助，故情況與今年不同。及認為不應一次過計劃訂製幾年的東西，但贊成製作會衫。司徒熙文指天氣熱的時候不會穿會褸，會衫可以熱的時候穿。

鍾震宇指若製作會衫，應該挪用福利基金。

馮謙瑜據觀察指出有會員每天都穿會褸，但會衫應該不可以每天都穿，要洗衣。

余奕霖指假如只想買一個歸屬感的象徵，提議製作一些新的物品，如電話繩。朱焱指很多系會、學會都有會褸，象徵性較大。但也支持製作其他的身份象徵。

表決：是否贊成製作會褸？

十票贊成，一票反對，兩票棄權。通過製作會褸。

陳丹丹指今年的會褸的售賣情況差，害怕虧蝕。潘志明指這不是會褸的問題，是收款辦法的問題。而且，可以用其他福利品的盈利來平衡。或可提升會褸售價，盈餘可資助其他福利品。有方法可以保持會褸事項收支平衡。陳丹丹指不可以以福利品來賺錢。林有為指會褸在外沒有地方得賣，沒法減價出售。售價可以比成本價多一點。故售價是定價的問題，而非會褸是否福利品的問題。鍾震宇這不是會褸的問題，是收款辦法的問題。可以在收款方面多加功夫。

曾尉原總結：一致贊成製作會褸。

劉偉棠提議製作會衫及電話繩。馮謙瑜指不要以系會資金作投資，並平價賣出，風險太大。劉偉棠反對一次過製作幾年才賣出。鍾震宇認為如果會衫是福利品，應長期有存貨。

林有為提議以會衫作為今年迎新營中的其中一件營衣。之後再作福利品售賣。余奕霖指會衫會褸年年有，要增加新鮮感可製作其他物品，如電話繩。同意以上林有為的意見，但擔心之後的市場問題。劉偉棠怕帳目混亂。

曾尉原指出兩個問題：迎新營完結後會員會不會穿？會否擔心營衣不貼近主題？

廖景新指會衫、迎新營衣的代表性不同，怕混亂。馮謙瑜指營後不穿營衣是因為衣服設計的質素問題。而其中一件營衣已有其代表性、貼近主題。蔣麗指若以會衫代替營衣，可能可以解決會員營後不穿營衣的問題。另外現在的營衣都只是印上主題的字句。

馮謙瑜指這方法可使新生學期初便擁有會衫，加強歸屬感。

朱焱指其他系會迎新營的營衣都印有迎新營的字眼，專屬的營衣可加強迎新營的氣氛。林有為指這對迎新營氣氛沒有影響。

鍾震宇擔心會否因會衫作為營衣而影響銷量。朱焱指會有負面的印象或影響，故反對以會衫作營衣。司徒熙文反對混淆營衣及會衫。廖景新擔心迎新營的附件不獨立。馮謙瑜指兩件營衣會重複製作。而且會衫及營衣都和計科有關。蔣麗贊成迎新營有兩種設計的衫，避免設計重複。而且一件不寫上迎新營的字眼，使其有會衫的用途。曾尉原問：會否作營衣是否會影響整唔整會衫？如否，則應作迎新營的會議中的討論項目。

余奕霖指我們不應再被會衫框著，應從其他方向想。曾尉原指幹事大多贊成其他的象徵性物品而不是會衫。而大部份的幹事均提議電話繩。林有為提議電話繩在預科生輔導日作紀念品派發，以解決價錢的問題。鍾震宇不擔心銷售的問題，電話繩四季合宜。

表決：

製作電話繩或會衫：七票

製作電話繩及會衫：一票

不要電話繩、也不要會衫：零票

棄權：五票

結果：只製作電話繩或會衫其中一項。

晚上九時五十一分，張國權列席。

朱焱指會衫製作有限制，電話繩沒有。鍾震宇指製作電話繩可為會員帶來新鮮感。潘志明指製作會衫可能顯得沒有創意，不製作又可能會顯得遜於其他系會。

晚上十時零三分，張國權離席。

表決：

支持製作會衫：三票

支持製作電話繩：七票

棄權：三票

結果：製作電話繩

曾尉原指大家都認為要收集設計。而上年五月要收集好設計，因訂製需時。

潘志明指因要讓新生訂購，故要遲一點售賣，教可以遲一點才開始收集設計。

曾尉原指會先收集會紙、電話繩的設計，會褸可遲一點。暫定四月中至六月中招募會紙、電話繩的設計。由福利陳丹丹跟進會紙、電話繩及會褸的事宜，由兩位宣傳負責招募設計。

#### 4.2 考試期間系會室開放時間

鍾震宇指考試期間系會室一星期兩小時的開放時間足夠。

余奕霖指一星期數小時不足夠，提議每天都開放。

朱焱指一星期兩日不足，提議開放三日；於工作日可隔天開放。

曾尉原總結：一致贊成每星期開放系會室三日，大致於中午時間開放。暫定逢星期一、三、五的正午十二時至下午一時開放系會室。

司徒熙文指每次只開放系會室或9 2 4室一個地方就足夠了。

曾尉原提議莊員於9 2 4室當值，因為比較少會員會到系會室。每次只需要有一個莊員當值。

#### 4.3 系會室開放時間特別安排

潘志明提議在四月十日至四月十四日增加系會室的開放時間，以方便所有中大師生報讀暑期電腦課程。

蔣麗提議開放何善衡工程學大樓五樓平台作報名之用。

鍾震宇指可以嘗試預訂五樓平台，但應先討論以系會室作為後備方案。如預訂不到五樓平台則於第六堂開放系會室來作報名之用。

潘志明表示贊成。

#### 5 臨時動議

沒有臨時動議。

#### 6 下次開會日期

日期：二零零六年四月廿九日(星期六)

時間：下午二時正

地點：何善衡工程學大樓一零二七室

#### 7 散會

主席曾尉原於晚上十時五十分宣佈散會。